Chers élèves

Au nom de toute communauté éducative, je vous souhaite la bienvenue pour cette rentrée de Toussaint.

Cette rentrée est marquée, comme vous le savez, à la fois par l'hommage à Samuel Paty, par les tragiques évènements de Nice qui se sont produits la semaine dernière et qui ont touché le monde catholique, et par un protocole sanitaire renforcée dans notre collège.

Nous reviendrons vers vous concernant le procotole sanitaire.

Ce matin, il est question d'Hommage, de fraternité et finalement d'Espérance.

Le 16 octobre 2020, un professeur d'histoire géographique d'un collège de Conflans-Sainte-Honorine, Samuel Paty, a été assassiné par un terroriste. Celui-ci aurait agi à la suite d'un message publié sur les réseaux sociaux par un parent d'élève de cette classe. Samuel Paty lors d'une séance d'EMC, avait enseigné la liberté d'expression en montrant des caricatures du prophète Mahomet, des dessins publiés dans le journal Charlie Hebdo. La liberté d'expression fait partie des programmes en tant que valeur de la République et s'apprend à l'École.

Samuel Paty aimait les livres, la culture, l'humour, et transmettre son savoir avec simplicité, les mains ouvertes, symbole du dialogue et de l'échange.

Avant de vivre une minute de silence solennelle et respectueuse à 11h, vous allez durant cette première heure échanger et rendre hommage à cet enseignant.

Car oui, c'est bien d'un Homme dont il s'agit. Un Homme qui a su porter les valeurs de notre République, un Homme, avec un grand H, qui a su rendre service à des jeunes comme vous, en leur enseignant des savoirs, et un savoir être.

Rendre Hommage, c'est enfin honorer toute la dimension d'un Homme.

Samul Paty était un enseignant qui se disait « chercheur en pédagogie », passionné, donc, par la transmission d'un savoir, qui ne passe qu'au travers d'une relation positive et bienveillante avec les élèves.

Dans cet hommage à Samuel Paty, il est donc aussi question de vivre des relations fraternelles. Ces relations fraternelles permettent d'éveiller nos consciences, dans le respect et la considération de nos différences, de nos libertés.

Aussi, l'exercice de notre liberté ne peut se dispenser d'une relation fraternelle, amicale et bienveillante qui n'entrave pas la personne.

Finalement, il n'existe pas de liberté sans fraternité. Et c'est bien la raison pour laquelle ces 2 valeurs sont indissociables dans le solgan de la République « Liberté, Egalité, Fraternité » .

En rendant hommage ce matin à Samuel Paty, vous honorerez finalement tous les enseignants de France qui exercent avec passion leur métier, qui vous ouvrent à une liberté de conscience, mais qui vous aident aussi à « bâtir, avec eux, une école de la Fraternité »

Merci pour ce pas que vous franchierez ensemble.

Pour Samuel Paty, vivons dans ce monde fraternel.

Bonne journée